
Фестиваль «Созвездие муже-
ства» проводится уже в десятый 
раз, и за это время из конкурса 
профессионального мастерства 
он расширился до самой мас-
штабной общественной акции 
МЧС России. Традиционно на 
нем награждаются и дети-герои, 
но в этом году данной номина-
ции не было. Ребят отмечали на 
региональном уровне.

«Восьмиклассники Никита 
Чебаевский и Данил Косихин 
из Чарышского района полу-
чили медаль «За спасение по-
гибающих на водах». Кроме 
того, в Правительстве Алтай-
ского края недавно состоялась 
торжественная церемония, на 
которой высшие награды Все-
российского союза спасателей 
получили учащиеся шестого и 
седьмого классов из Целинного 
района Дмитрий Немчинов и 
Максим Аксенов, а также вось-
миклассник из Бийска Максим 
Шептун», – сообщил начальник 
Главного управления МЧС Рос-
сии по краю генерал-майор вну-
тренней службы Игорь Лисин.

Уже третий год звание луч-
шей пожарно-спасательной 
части сохраняется за 32-й ча-
стью из Рубцовска, командир 
– майор внутренней службы 
Александр Рязанцев. Также 

среди работников МЧС были 
выбраны лучшие представи-
тели профессий: пожарный, 
начальник караула, работник 
пожарной охраны, сотрудник 
надзорной деятельности, стар-
ший оперативный дежурный, 
преподаватель учебного центра, 
сотрудник судебно-экспертного 
учреждения. Награждены еди-
ные дежурные диспетчерские 
службы Барнаула и Тальменско-
го района.

«Отрадно отметить, что в си-
бирском регионе в номинации 
«Содружество во имя спасения» 
победил глава Тальменского 
района Сергей Самсоненко. 
Теперь он будет участвовать в 
конкурсе на федеральном уров-
не», – добавил Игорь Лисин.

«Содружество во имя спасе-
ния» – одна из специальных 
номинаций. В другой номина-
ции, которая называется «По 
зову сердца», награды получили 
сотрудники ДПС Владислав Фё-
доров и Александр Агапов. При 
ЧП в частном доме в Бийске они 
помогли семье эвакуироваться 
из горящего дома до приезда по-
жарного подразделения.

«Это очень важное подведе-
ние итогов работы за прошед-
ший год, – отметил почетный 
гость церемонии, заместитель 

председателя Правительства 
Алтайского края Игорь Степа-
ненко. – Мы смогли увидеть, 
что существует единая государ-
ственная система безопасности. 
На мероприятии присутствова-
ли люди, которые занимаются 
различной деятельностью, но 
они понимают всю важность 

обеспечения безопасности на-
шего общества».

Он выразил надежду, что такой 
патриотичный и человеческий 
подход будет охватывать все боль-
ше и больше людей. И с каждым 
годом награждать будут все боль-
ше простых граждан.
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«Интерес приходит с практикой»

  ЦИФРА .

На благо общества
Сегодня отмечают 
Международный день 
добровольцев, или волон-
теров, – людей, которые 
в свободное время бес-

платно работают на благо общества. 
Чего только не делают добровольцы! Они уби-

рают общественные территории, распространя-
ют плакаты и брошюры социальных кампаний, 
проводят экскурсии по городам, помогают пер-
соналу в детдомах и домах престарелых.

В Москве сегодня состоится Всероссийский 
форум добровольцев. На него отправятся побе-
дители конкурса «Доброволец России-2018», в том 
числе из Алтайского края. Наш регион, кстати, 
один из лучших в стране по развитию этой дея-
тельности. У нас 470 волонтерских объединений, 
в которых состоит около 80 тысяч человек.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Вкусное и полезное алтайское мороженое 

пользуется спросом в Поднебесной и на ро-
дине Чингисхана, поставки в данные страны 
планомерно возрастают. Большая часть – 237 
тонн – поставлена в КНР. В предыдущий 
год в Китай и Монголию было отправлено 
свыше 320 тонн сладкого лакомства.
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  ПРИЗНАНИЕ .

  ГЛАВНОЕ .
Мороз и школа

Синоптики обещают сильные морозы. Несмотря на 
это, общеобразовательные организации будут работать в 
штатном режиме, сообщили «Алтайской правде» в краевом 
Министерстве образования и науки.

Родители (законные представители) вправе самостоятель-
но принимать решение о посещении школы их ребенком, 
сообщив об этом классному руководителю или в админи-
страцию школы по телефону, затем – в письменном виде. 
Детей, обучающихся в начальных классах, необходимо со-
проводить в школу и домой.

Узнать все об организации учебного процесса можно на 
сайтах образовательных учреждений и школьных инфор-
мационных стендах. В Министерстве образования и нау-
ки края по этому вопросу работает «горячая линия»: (3852) 
29-86-21. Осуществляется контроль явки учащихся на занятия.

Надбавка для селян
Кому из селян положена 25-процентная надбавка к стра-

ховой пенсии и как ее получить, расскажут в Отделении 
Пенсионного фонда РФ по Алтайскому краю. 7 декабря бу-
дет организована «прямая линия» по теме дополнительной 
материальной поддержки жителей сельской местности с 
1 января 2019 года.

Звонки принимаются в этот день по телефону (3852) 39-98-00 
с 10.00 до 12.00. Отвечать на вопросы будет заместитель управ-
ляющего краевым пенсионным ведомством Наталия Мочалова.

Жителям региона расскажут, что это за надбавка к пенсии, 
кто из селян попал под особые льготы, нужно ли обращаться 
за перерасчетом пенсии в ПФР.

Найди свою работу
Сегодня, 5 декабря, в городах и районах Алтайского 

края пройдут ярмарки вакансий.
Они проводятся в местных центрах занятости населения. 

В Тюменцевском районе всех ждут с 10.00 до 11.00. Работо-
дателям требуются ветеринарный врач, токарь, сторож, 
продавец, машинист (кочегар) котельной.

В Бийске ярмарка вакансий пройдет с 11.00 до 13.00. Заявлены 
рабочие места: охранник, дворник, сторож (вахтер), комплек-
товщик товаров, подсобный рабочий, продавец... 

Центр занятости Мамонтовского района приглашает к себе 
с 9.00 до 10.00. Там нужны специалист по социальной работе, 
уборщик территории, дворник и сторож.

В Яровом ищут помощника воспитателя, рабочего по ком-
плексному обслуживанию зданий и преподавателя. Ярмарка 
вакансий проводится с 10.00 до 12.00.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Неповторимый вкус
Бренд «Алтайская гречка» зарегистрируют в нашем 

крае. Об этом сообщил на заседании Совета Федерации 
губернатор Виктор Томенко.

По его словам, ученые Алтайского государственного тех-
нического университета проводят исследования, чтобы вы-
явить уникальные свойства продукта. Когда доказательная 
база будет создана, появится возможность зарегистрировать 
наименование места происхождения товара (НМПТ).

Возможно, отличительными особенностями станут круп-
ный размер зерна и его витаминно-минеральный состав, 
отметил глава региона.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Ветер восточный, 3-8 м/с, без 
осадков, на дорогах гололеди-
ца, в утренние часы местами 
туман, изморозь.

В Барнауле завершился 
III Открытый регио-
нальный чемпионат 
«Молодые професси-
оналы» WorldSkills 
Russia-2018. Победите-
лей и призеров чество-
вали в Молодежном 
театре Алтая.

Всего в 34 компетенциях 
участвовало более 300 чело-
век из Алтайского и Красно-
ярского краев, Иркутской и 
Новосибирской областей, Ре-
спублики Алтай, а также Ка-
захстана. Перечень компетен-
ций в этом году пополнился 
пятью новыми: «Веб-дизайн», 
«Графический дизайн», «Корпо-
ративная защита от внутрен-
них угроз информационной 
безопасности», «Ювелирное 
дело» и «Лесное дело». И еще 
по пяти новым компетенци-
ям прошли состязания среди 
юниоров.Н  

Опрошенные победители 
регионального чемпионата го-
ворят, что задания оказались 
очень сложными, а времени 
на их идеальное выполнение 
катастрофически не хватало. 
Второкурсник Алтайского 
транспортного техникума 
Александр Васильев, выиграв-
ший «золото» в компетенции 
«Ремонт и обслуживание лег-
ковых автомобилей», расска-
зал, что самым трудным для 
него стал модуль, посвящен-
ный электрике:

– Я не выполнил одну 
операцию, в итоге не заго-
релись фары. Нужно было 
разбирать панель, а времени 
уже не хватало. Но в целом я 
доволен своим участием, в 
дальнейшем, думаю, будет 
легче устраиваться на работу. 
На площадке сложилась своя 
атмосфера, приехали сорев-
новаться хорошие ребята, 
организация была просто 
отличной.

Как подчеркивали экспер-
ты, выполнить все модули на 
100 процентов в принципе 
невозможно: идея чемпиона-
та по международным стан-
дартам WorldSkills состоит 
в постоянном стремлении к 
недосягаемому идеалу.

С электрикой, только уже 
на тракторе, возникли труд-
ности и у победителя в компе-
тенции «Эксплуатация сель-
скохозяйственных машин» 
Александра Шевкунова из 
села Первомайского. А самым 
простым модулем стала регу-
лировка клапанов двигателя. 
Александр признается, что 
ремонтом сельхозтехники его 
амбиции не ограничиваются, 
в дальнейшем он планирует 
учиться на агронома.

Для третьекурсницы 
Алтайской академии госте-
приимства Олеси Валецкой 
самым напряженным выдал-
ся второй соревновательный 
день:

– Мы должны были при-
готовить по три порции 
консоме, рыбы и рулета из 
птицы. Причем подавать их 

нужно было через каждые 
полчаса, за которые только 
и успеваешь все оформить. 
Не все получалось, как я за-
думала, приходилось импро-
визировать.

Олеся учится на техноло-
га общественного питания и 
говорит, что работать плани-
рует именно по этой профес-
сии: «В ней нужно прилагать 
творческие усилия, разраба-

тывать новые блюда. Мне это 
интересно».«И ̈  »

На торжестве в Молодеж-
ном театре чествовали не 
только победителей этого ре-
гионального чемпионата, но и 
алтайских участников финала 
VI Национального чемпионата 
«Молодые профессионалы» 

WorldSkills Russia-2018, про-
шедшего в Южно-Сахалинске. 
Им вручили сертификаты на 
получение денежных премий.

Приветствуя участников, 
их наставников и экспертов, 
губернатор Виктор Томенко 
сказал:

– Сегодня уже говорили о 
важности включения России 
в мировую экономику. И это 
во многом достигается участи-
ем во всемирном движении 
WorldSkills. Вы знаете, что 
по итогам отборочных и фи-
нальных соревнований «Мо-
лодые профессионалы» будет 
сформирована сборная нашей 
страны. В августе 2019 года она 
примет участие в чемпионате 
мира по рабочим профессиям, 
который пройдет в Казани. 
Особое внимание подготовке 
к этому грандиозному собы-
тию уделяет президент Вла-
димир Путин.

Студент 3 курса Алтайского 
архитектурно-строительного 
колледжа Андрей Иванов – 
один из тех, кто тренирует-
ся в составе национальной 
сборной.

– Тренировки проходят в 
Москве каждый месяц, выпол-
няем работы различной слож-
ности, – говорит Андрей. – В 
принципе, из кирпича можно 
сделать все что угодно, вплоть 
до вашего портрета или ка-
кой-нибудь скульптуры. Когда 
я только начинал учиться, не 
мог себе такого даже предста-
вить. Мне тогда было все рав-
но, куда поступать. А потом в 
колледже началась практика 
– и появился интерес.

Вместе с Андреем награ-
ду получал его наставник 
Дмитрий Лисин, каменщик 
в компании «Домстрой». На за-
вершившемся региональном 
чемпионате он был главным 
экспертом в компетенции 
«Кирпичная кладка» и отме-
тил возросший уровень участ-
ников: «Подготовке ребят явно 
уделяется все больше внима-
ния. Проведение чемпионата 
WorldSkills стимулирует этот 
процесс. Люди видят резуль-
таты соперников, стремятся 
к большему, идет прогресс».

Любовь КАРПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Всего в чемпионате участвовало более 300 человек.

Депутат Госдумы Наталья Кувшинова и Олег Быков наградили лучших юниоров.Андрей Иванов тренируется в составе национальной сборной.

«Созвездие мужества»
29 ноября в Главном управлении МЧС России по Ал-
тайскому краю наградили лучших работников и 
подразделения МЧС в 2018 году.

Награды – для самых отважных.
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Утром 29 ноября боль-
шая группа людей собра-
лась у здания, располо-
женного на пересечении 
проспекта Комсомоль-
ского и улицы Пушкина в 
Барнауле. Они возложи-
ли цветы к мемориаль-
ной доске И.И. Эртеля, 
которая находится на 
фасаде здания. На ней 
есть надпись: «В этом 
здании в 1974 – 1985 гг. 
находилось Алтайское 
краевое объединение 
«Сельхозтехника», ко-
торое 22 года (1962 − 
1984) возглавлял Иван 
Иванович Эртель, посвя-
тивший делу механиза-
ции сельского хозяйства 
края всю свою жизнь».

29 ноября 1984 года Иван 
Иванович Эртель ушел из жиз-
ни, но память о нем – и это не 
просто слова – осталась в ду-
шах тех, кому довелось рядом 
с ним жить и работать.

«Сердце, не знавшее покоя». 
Так называлась программа, 
посвященная памяти Ивана 
Эртеля, прошедшая в тот же 
день в Алтайском государ-
ственном институте культуры. 
Еще до начала мероприятия в 
холле собрались те, кто и се-

годня хорошо помнит Ивана 
Ивановича и как прекрасного 
руководителя, и как душев-
ного, отзывчивого человека, 
всегда готового откликнуться 
на призыв о помощи. Среди 
них дочь Ивана Ивановича Ва-
лентина Ивановна Мусаева, 
около двух десятков его близ-
ких и дальних родственников 
и еще почти сто человек, ра-
ботавших вместе с Эртелем в 
разные годы его деятельности.

В адрес участников вечера 
пришла правительственная 
телеграмма от депутата Госу-
дарственной думы РФ И.И. Ло-
ора, в которой он, в частности, 
пишет, что «И.И. Эртель лич-
ным примером воспитал не 
одну плеяду инженеров края, 
вовлекал в орбиту больших 
дел своих коллег и собствен-
ным примером воспитывал 
молодежь. Его авторитет был 
непререкаем не только в крае, 
но и в стране».

Эти качества – упорство в 
достижении цели, терпение 
и вместе с ними доброта и де-
ликатное отношение к людям 
– были в Иване Эртеле отча-
сти врожденными, отчасти 

приобретенными, чему спо-
собствовали обстоятельства 
его достаточно непростой, а 
порой и просто трагически 
складывающейся жизни. 
«Строгий, справедливый, 
заботливый» – так коротко и 
емко охарактеризовала свое-
го отца Валентина Мусаева. А 
собравшиеся на мероприятии 
бывшие сослуживцы Ивана 
Ивановича, многие из кото-
рых не встречались до этого 
события, вспоминали добрым 
словом своего начальника, рас-
сказывали разнообразные слу-
чаи,  связанные с его деятель-
ностью, отмечая скрупулёзное 
отношение к делу Эртеля даже 
в том, что касалось внешнего 
вида руководителя. На фото-
выставке, подготовленной 
специалистами Краевой на-
ционально-культурной авто-
номии немцев Алтая можно 
было увидеть фото И.И. Эрте-

ля в летной форме, сделанные 
еще в довоенное время.

Малая родина Ивана Ивано-
вича Эртеля – село Липперт-
сталь в Саратовской области. 
После школы-семилетки он 
окончил Энгельсский учи-
тельский институт, а потом 
заболел авиацией – поступил 
в Харьковское авиационное 
училище.

С первых дней Великой 
Отечественной Иван Эртель 
на фронте. Декабрь 1941 года. 
К тому времени в РККА про-
шло уже несколько «немецких 
чисток». Бойцов и командиров 
немецкой национальности от-
правляли в тыл, на лесоповал 
и в шахты. Командир эскадри-
льи дважды прикрывал своего 
заместителя, но игнорировать 
третий запрос об Эртеле уже 
не смог…

Алтай, село Рогозиха Пав-
ловского района, летчик Эр-

тель становится трактористом. 
Вскоре он уже участковый ме-
ханик, старший механик, а 
затем и главный инженер. Во 
время целинной эпопеи Ивана 
Эртеля дважды представля-
ли к ордену Ленина и дваж-
ды вычеркивали из списков. 
Позже Эртеля восстановили в 
партии, предлагали вернуть-
ся в армию, но он отказался 
наотрез.

В 1961 году было создано 
краевое объединение «Сельхоз-
техника», а уже в мае 1962-го 
Эртель становится председа-
телем этого объединения. За 
20 с лишним лет его работы на 
этом посту в системе краевого 
объединения «Сельхозтехни-
ка» было организовано или 
создано вновь 56 районных 
объединений. При некоторых 
из них были возведены целые 
улицы и даже небольшие ми-
крорайоны со своими детски-
ми садами, магазинами, сто-
ловыми, клубами и другими 
объектами.

Иван Иванович Эртель был 
награжден орденами Трудово-
го Красного Знамени, «Знак 
Почета», девятью медалями.

– Делу своему он был предан 
бесконечно, – вспоминал сослу-
живец Эртеля Давид Мецлер. 
– 28 ноября 1984 года мы вместе 
с ним и еще одним моим колле-
гой обсуждали в санатории, где 
находился тогда Эртель, один 
вопрос и Иван Иванович просто 
подпрыгивал, как мальчиш-
ка, сидя на кровати, говорил: 
«Видите, мы можем!» На другой 
день его не стало.

В ходе мероприятия, посвя-
щенного памяти И.И. Эртеля, 
с творческими номерами на 
немецком и русском языках 
выступали певец и баянист 
Александр Михель, вокаль-
ный ансамбль «Мы вместе», 
вокально-хореографическая 
группа «Лореляй», Государ-
ственный ансамбль песни и 
танца Алтая.

Константин СОМОВ

Больной вопрос
7 декабря с 14 до 15 часов пройдет «пря-

мая линия» по вопросам жизнеобеспечения 
инвалидов.

На вопросы ответят специалисты социаль-
ной службы, здравоохранения, Пенсионного 
фонда и Фонда социального страхования, Глав-
ного бюро медико-социальной экспертизы и 
других ведомств.

27-36-31 – оказание ранней помощи семьям, 
воспитывающим детей с ограниченными воз-
можностями здоровья;

27-36-37 – определение граждан в дом-ин-
тернат;

27-36-27 – опека и попечительство совершен-
нолетних недееспособных граждан;

27-36-26 – оказание материальной помощи 

малоимущим гражданам и гражданам, ока-
завшимся в трудной жизненной ситуации;

27-36-85 – присвоение званий «Ветеран тру-
да», «Ветеран труда Алтайского края», измене-
ние звания «Ветеран труда Алтайского края» 
на звание «Ветеран труда»;

27-16-32 – установление инвалидности; опре-
деление причин и сроков инвалидности; опре-
деление нуждаемости в реабилитации, включая 
технические средства реабилитации (ТСР);

62-33-37 – лекарственное обеспечение; со-
хранение права граждан на набор социальных 
услуг в части лекарственного обеспечения;

С полным списком телефонов можно оз-
накомиться на сайте Минтрудсоцзащиты
(www.aksp.ru).

Насколько вырастет пенсия?
«Так насколько все же вы-

растет пенсия в 2019 году? Го-
ворят, что после пенсионной 
реформы нас ждет солидная 
прибавка, но мне кажется, что 
будет, как и было. Ведь в этом 
году вроде два раза повышали, 
а в следующем – всего один раз 
хотят. Расскажите, пожалуй-
ста, подробнее.

Евгения Алексеевна, 
г. Бийск».

С 1 января 2019 года вступает 
в силу Федеральный закон «О 
внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты РФ по 
вопросам назначения выплаты 
пенсий». Согласно ему размер 
страховой пенсии в 2019 – 2024 
годах будет увеличиваться с 1 
января каждого года. В 2018 году 
страховые пенсии неработаю-
щих пенсионеров также индек-
сировали с 1 января. Правда, с 1 
апреля еще выросли и социаль-
ные пенсии.

Как разъясняют в Пенсион-
ном фонде России, с 1 января 
2019 года страховые пенсии не-
работающим пенсионерам будут 
увеличены на 7,05%. Это, по дан-
ным ПФР, в два раза выше уровня 
прогнозируемой фактической 
инфляции на конец 2018 года.

Таким образом, стоимость од-
ного пенсионного балла составит 

87 руб. 24 коп., а размер фикси-
рованной выплаты к страховой 
пенсии по старости (без учета 
соответствующих повышений) 
будет установлен в сумме 5334 
руб. 19 коп. Если брать из расче-
та, что средний размер пенсии 
неработающих пенсионеров в 
2018 году составляет 14,4 тыс. 
руб., после индексации с 1 ян-
варя 2019 года пенсии в среднем 
увеличатся примерно на тысячу 
рублей.

Однако следует помнить, что 
прибавка к пенсии индивидуаль-
на для каждого пенсионера. Ее 
сумма будет зависеть от размера 
пенсии.

В 2018 году страховые пенсии 
неработающих пенсионеров 
проиндексировали с 1 января 
на 3,7%. Это также было выше 
индекса роста цен за 2017 год, 
составившего 2,5%. Социальные 
пенсии индексировали с 1 апре-
ля на 2,9%. В результате в 2018 
году средний размер пенсии по 
старости составил 14 151 руб.

Подчеркнем, в 2019 году без 
изменений остался порядок 
индексации страховых пенсий 
работающим пенсионерам. Им 
индексация страховой пенсии 
и фиксированной выплаты 
к страховой пенсии произво-
диться не будет. Однако после 
прекращения ими трудовой 

деятельности суммы страхо-
вой пенсии и фиксированной 
выплаты к страховой пенсии 
будут пересчитаны с учетом 
всех индексаций, прошедших 
во время их работы. Перерасчет 
будет произведен с первого числа 
месяца, следующего за месяцем 
прекращения работы.

Также в 2019 году пред-
усмотрена дополнительная 
материальная поддержка для 
неработающих пенсионеров, 
постоянно проживающих в 
сельских населенных пунктах 
и имеющих 30-летний стаж ра-
боты в сельском хозяйстве. Для 
них вводится 25-процентная над-
бавка к фиксированной выплате 
страховой пенсии по старости 
или по инвалидности.

Подчеркнем, надбавка не ко 
всей пенсии, а только к фикси-
рованной выплате. 

Перерасчет будет осущест-
вляться без подачи пенсионе-
ром заявления при наличии в 
выплатном деле необходимой 
информации. В этом случае ПФР 
осуществляет указанный пере-
расчет не позднее 1 сентября 2019 
года. Пенсионер вправе в любое 
время представить дополнитель-
ные документы, необходимые 
для получения надбавки.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Ещё больше спорта!
30 ноября после серьезной реконструкции открылся спор-

тивный зал Рубцовского индустриального института.
Он был введен в эксплуатацию в 1993 году и со временем 

обветшал. В его стенах постоянно проводятся соревнования го-
родского и краевого уровней, не говоря уже об учебных занятиях 
и тренировках. Поэтому летом текущего года попечительский 
совет РИИ принял решение о проведении капитального ремонта.

За несколько месяцев в спортивном комплексе был полностью 
перекрыт пол, заменены окна, оштукатурены и покрашены 
стены, отремонтированы раздевалки, душевые и туалетные 
комнаты.

На открытии обновленного спортзала не ограничились 
поздравительными речами. К этому событию приурочили 
волейбольный турнир на Кубок ректора АлтГТУ. Соревнования 
стартовали сразу после торжественной части мероприятия. В 
них участвуют семь команд.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

Сильные женские руки
Единственная в Сибири женщина-кузнец Анна Билецкая 

побывала на Международном форуме женщин-предпри-
нимателей АМЕR в Барселоне. Там она презентовала свое 
мастерство и неожиданно растрогала других участниц ме-
роприятия.

Среди собравшихся были представители бизнеса Испании, 
Украины, России, Италии.

«Я подготовила презентацию кузнечного искусства, сво-
его частного музея истории, быта и кузнечного ремесла, а 
также деревни мастеров. Показала свои работы. Они очень 
впечатлили участниц форума. Мне предложили провести 
выставку в Испании и поработать с ребятишками. Поезд-
ка была очень плодотворной и удачной», – рассказала Анна 
«Алтайской правде».

Ее рассказ тронул участниц форума до слез. Наша землячка 
удивила всех тем, что она – кузнец, и в целом историей о том, 
как женщина пришла в такую необычную профессию.

Анна Билецкая живет в Белокурихе, где открыла первый в 
Алтайском крае музей кузнечного дела. Там же ремесло осва-
ивает ее юная дочь.

Зимняя рыбалка 
в разгаре

Алтайские рыбаки вышли на лед, открыв зимний сезон. 
Но не в любом месте можно заниматься ловлей.

По данным Минприроды Алтайского края, запрещено до-
бывать рыбу в следующих местах:

– участок «Блюдечко» – на реке Оби протяженностью 3 км от 
базы отдыха компании «Стройгаз» вниз по течению (197 – 200 
км по лоцманской карте);

– участок «Чумышский» – на реке Чумыш протяженностью 
5 км от устья вверх по течению и на реке Оби от Кукуйского 
истока вниз по течению на протяжении 3 км;

– участок «Чарышский» – на реке Чарыш от административ-
ной границы села Сентелек до административной границы 
села Самсоново.

При любительском и спортивном рыболовстве нельзя ис-
пользовать сетные орудия добычи (вылова) из лески (мононити). 
Повсеместно существует запрет на добычу осетра сибирского, 
стерляди, тайменя, нельмы, ленка, икряной самки рака, арте-
мии и артемии на стадии цист.

Алёна ИВАНОВА

  НОВОСТИ .

  ДАЛЁКОЕ БЛИЗКОЕ.  ПРЯМАЯ ЛИНИЯ .

  АП ИНФО.

Сердце, не знавшее покоя

Каменцы в соцсетях и очно 
ругают местные власти за 
бездействие. С начала зим-
него периода дороги в Кам-
не-на-Оби нормально не чи-
стились от снега и наледи 
ни разу. К счастью, сегодня 
ситуация начала меняться.К ̈    

После буранов в Камне, что на-
зывается, ни пройти ни проехать. 
Снежно-ледяные колеи начали об-
разовываться на дорогах уже давно, 
с первыми снегопадами, которыми 
ранняя зима нас щедро одаряет с на-
чала ноября. Но метель до предела 
усугубила ситуацию. Снежная каша, 
ледяные глубокие колеи. Водителям 
приходилось туго. Да и пешеходам 
не слаще. Тротуары в Камне чистят 
от снега в основном жители частных 
домов возле своих усадеб.

Возле школ и детских садов тро-
туары чистят дворники этих учреж-
дений, да и то не везде. 

– Контракт на зимнее содержание 
дорог в Камне-на-Оби подписан 28 
ноября 2018 года, – поясняет ситуа-
цию заместитель главы Каменско-
го района, председатель районного 
комитета по ЖКХ, строительству и 
архитектуре Виктор Попов. – Кон-
курсная процедура по определению 
обслуживающей организации была 
начата 26 октября, сразу после того, 
как финкомитет открыл финанси-
рование. Конкурс выиграло ДСУ-14, 
базирующееся в Камне. Мы с этой 
организацией сотрудничаем не пер-
вый год. Задолженности перед ней 
за ранее отработанные контракты 
нет. До конца 2018 года общая сумма 
на зимнее содержание дорог – 870 
тысяч рублей.

Мы попытались выяснить, почему 
так поздно был заключен муници-
пальный контракт на зимнее содер-
жание дорог в Камне-на-Оби. Задача 
оказалась непростой. В комитете по 
финансам, налоговой и кредитной 
политике нам пояснили, что коми-
тет по ЖКХ, строительству и архи-
тектуре на начало 2018 года имел в 
муниципальном дорожном фонде 
на ремонт и зимнее содержание го-
родских дорог 5 млн 760 тыс. рублей. 

Практически все средства, которые 
поступают на дорожные работы в Ка-
менский район из края, район отдает 
городу. Но Камень по-прежнему без 
дорог хоть летом, хоть зимой.

К осени оказалось, что весь ка-
менский городской дорожный де-
нежный ресурс исчерпан, на зимнее 
содержание средств не осталось, зато 
остались долги перед дорожниками 
по ранее заключенным контрактам. 
Каменское районное Собрание депу-
татов 26 октября поддержало иници-
ативу районного финкомитета выде-
лить дополнительные 1,5 миллиона 
рублей на содержание дорожной сети 
города. Часть этих средств пошла на 
погашение долгов, 870 тысяч рублей 
направлено на зимнее содержание 
дорог. Д  

Тем временем 30 ноября техника 
ДСУ-14 приступила к расчистке город-
ских дорог и подготовке полигона для 
вывоза снега. Директор предприятия 
Михаил Филинов:

– Конечно, аукцион на зимнее со-
держание надо проводить раньше, 
хотя бы до октября. Тогда с первым 

снегом можно было бы спокойно 
чистить улицы малым количеством 
техники в рабочем режиме. Пока 
с нами заключен первый из двух 
обещанных контрактов – на 500 
тысяч рублей. Этих средств в соз-
давшейся ситуации с выводом всей 
необходимой техники, вывозом 
снега нам хватит максимум на 
неделю.

Руководитель ДСУ-14 пояснил, что 
за сезонные ремонтные работы на 
дорогах Камня администрация рай-
она с предприятием рассчиталась. 
Но осталась должна более 6,5 милли-
она за благоустройство придомовых 
территорий. Тем не менее Михаил 
Филинов готов и дальше сотрудни-
чать с Каменским районом, считает, 
что в 2017 – 2018 годах совместная 
работа муниципалитета и предпри-
ятия была удовлетворительной, в 
том числе и в плане расчетов. Надо 
отметить, что последние пять лет 
очередей на проведение дорожных 
работ и содержание каменских дорог 
не наблюдается и ДСУ-14 чуть ли не 
единственная дорожная организа-
ция, заявляющаяся на муниципаль-
ные торги по Камню.

В Камне-на-Оби ДСУ-14 в первую 

очередь вывело снегоуборочную тех-
нику на центральные магистрали 
города – улицы Ленина, Пушкина, 
Комсомольскую. Там мы и запечат-
лели начало долгожданных работ. 
Тротуары, к сожалению, в бюджет 
снегоуборочных работ не вмести-
лись.В ̈  – 

Намного лучше обстоят дела с зим-
ним содержанием региональных и 
межпоселковых дорог в Каменском 
районе. Их обслуживает краевое 
предприятие – филиал «Каменский» 
Центрального ДСУ. В его ведении 371 
км дорог в этом районе. Нареканий к 
состоянию междугородних и межпо-
селковых трасс у администрации 
района нет. У жителей, судя по сло-
вам главного инженера филиала 
Александра Тиссена, тоже.

– Нас часто путают с другим пред-
приятием, звонят, ругают за город-
ские дороги, которые мы не обслу-
живаем, – рассказывает Александр 
Тиссен. – Приходится пояснять. Мы 
приступили к зимнему содержанию 
с первым снегом, поддерживаем до-
роги в удовлетворительном состоя-

нии. В буран с субботы на воскресе-
нье работали и ночью, постоянно 
дежурили, следили за ситуацией, 
не допускали переметов. Предпри-
ятие к работе в зимний период на 
100% было готово еще в октябре. В 
наличии вся необходимая техни-
ка, в полном объеме заготовлена 
песко-соляная смесь.

В селах снегоборьбой занимают-
ся самостоятельно кто как может. 
Сельские администрации заключают 
договоры с сельхозпредприятиями, 
предпринимателями и просто част-
ными лицами,  имеющими соответ-
ствующую технику.Ш  

В нескольких сельсоветах Камен-
ского района возникли проблемы с 
расчисткой дорог от снега. Вопросы 
возникают в основном там, где дого-
воры на снегоуборку заключены с 
филиалом «Каменский» Централь-
ного ДСУ.

Главы сельсоветов на очередном 
рабочем совещании в понедельник 
рассказали, что дороги данное пред-
приятие от снега расчищает несвоев-
ременно. Даже образовалась очередь 
на выход дорожной техники. Руковод-
ство филиала объяснило заказчикам, 
что на предприятии прошло сокра-
щение штата, техника есть, но людей 
не хватает. По словам глав сельских 
администраций, данное дорожное 
предприятие не всегда своевременно 
реагирует на погодные условия. Так, 
в ночь с 29 на 30 ноября школьный 
маршрут Телеутское – Корнилово 
не был очищен, дети из Телеутско-
го сельсовета не смогли приехать 
на учёбу в Корниловскую школу 30 
ноября, потому что автобус не пошёл.

Было обозначено, что с ноября, 
несмотря на некачественную работу, 
дорожники существенно повысили 
её стоимость.

На планерке власти Каменского 
района решили выйти с данной про-
блемой на руководство головного 
предприятия – Центрального ДСУ, 
дабы не допустить снежного кол-
лапса на межпоселковых направ-
лениях и непосредственно в сёлах, 
где Каменский филиал должен ис-
полнять договорные обязательства.

Наталья ИСАЕВА
 (фото автора)

  СИТУАЦИЯ .
Начали чистить дороги

«Д     -
»,–  -
 Э Д М.

На каменских дорогах наконец появилась снегоуборочная техника.

Иван Эртель.

Цветы к мемориальной доске памяти И.И. Эртеля.
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Земля должна
 работать

Низкую урожайность в Узбекистане при-
равняли к «предательству земли».

Власти республики намерены внедрить 
повышенные коэффициенты по единому 
земельному налогу за низкую урожайность 
зерновых с гектара орошаемых земель. Так, 
при 30 центнерах и ниже налог повысят в два 
раза, при урожайности от 31 до 40 центнеров 
– в полтора раза.

Кроме того, из-за низкой урожайности с сель-
скохозяйственными предприятиями могут во-
обще прекратить договор аренды на землю.

Для повышения урожайности государство 
в 2019 году будет приобретать зерно по цене на 
60% выше, чем в текущем году.

Ветеринары-
волонтёры

В Вологодской области реализуется про-
ект «Выездная ветеринарная клиника».

Там прошло последнее мероприятие про-
екта «Выездная ветеринарная клиника». На 
этот раз волонтеры отправились в КФХ Ме-
ханиковой, где произвели плановый осмотр 
животных и провели витаминизацию стада.

«Аграрный вуз, готовящий специалистов в 
области ветеринарной медицины и зоотехнии, 
заинтересован в организации еженедельной 
практики для студентов старших курсов. В 
данной ситуации возможность оказывать вете-
ринарную помощь, осуществлять несложные 
операции позволяет обучающимся более глу-
боко погружаться в выбранную профессию, 
осваивать практические навыки работы по 
специальности не в лабораторных условиях, 
а в реальной жизни», – отметила заместитель 
декана факультета Татьяна Рыжакина.

Всего в рамках реализации проекта было 
организовано 4 выездных сессии. В них приня-
ли участие более 50 волонтеров – студентов и 
преподавателей Вологодской ГМХА. Проект в 
2018 году осуществлялся в рамках грантовой 
поддержки Росмолодежи.

Сколько можно 
терпеть?

Правительство Рязанской области впер-
вые предусмотрело 50 млн рублей в бюд-
жете 2019 года на покупку сельхозземель у 
недобросовестных собственников, которые 
перепродают участки, чтобы избежать их 
изъятия. Об этом на заседании облправи-
тельства сообщил губернатор Николай Лю-
бимов.

По словам главы региона, на рынке периоди-
чески появляются предложения о перепродаже 
сельхозземель по номинальной стоимости – 500 
или 1000 рублей за гектар, что в несколько де-
сятков раз ниже рыночной цены. На деле такие 
участки продаются и фиктивно переоформля-
ются, для того чтобы уйти от ответственности 
за неиспользование земли. Субъект Федерации 
имеет право преимущественного выкупа земли 
и сможет воспользоваться выгодными предло-
жениями продавцов.

«Надо наиболее ценные земли по согласова-
нию с Минсельхозом региона приобретать в 
областную собственность, потому что мы либо 
сами сможем ее использовать, если она будет 
востребована, под строительство, либо сможем 
передать в аренду, либо за нормальную цену 
с аукциона продать добросовестным пользова-
телям, которые будут эту землю возделывать», 
– сказал Любимов.

Сегодня закон позволяет изымать землю у 
недобросовестных пользователей, но этот ме-
ханизм очень трудно реализуется на практике.
По материалам российских и зарубежных  СМИ 

подготовил Олег АНТОНОВ

СОЦИУМ

  КОНКУРС .

Сколько стоит одеть- 
обуть семью? Бесплатно, 
если местом шопинга жи-
тель Косихи выбрал «Бла-
готворительный бутик» 
от общественной орга-
низации «Добродея». Там 
каждый может взять по-
нравившуюся вещь и сдать 
то, что больше не нужно 
хозяину. Условие – пусть и 
б/у, но всё должно быть 
чистым, в хорошем состо-
янии.

Идея проекта принадлежит за-
местителю главы администрации 
Косихинского района по социаль-
ным вопросам Елене Красиловой, 
реализовали ее общественники, 
активистки совета ветеранов вместе 
со своим лидером Надеждой Бабки-
ной. В 2016 году муниципалитет 
предоставил на безвозмездной ос-
нове помещение под благотвори-
тельный бутик и работа закипела. 
Пять женщин дежурят по будням, 
принимая от дарителей одежду, 
обувь, книги. Одна из них – Алексан-
дра Гулидова. Профессиональный 
агроном, сколько себя помнит, она 

всегда была общественницей. А ког-
да ушла на пенсию, быстро поняла, 
что дома сидеть не сможет. «Когда 
делом занимаюсь, и болячки от-
ступают» – таков оздоровительный 
эффект общественной работы, по 
словам активистки.

По названию дня, когда вещи 
раздаются нуждающимся, малоо-
беспеченным, многодетным, акцию 
назвали «Щедрый вторник», хотя 
выбрать что-то для себя и своей 
семьи можно еще и в четверг.

Одна из постоянных посети-
телей бутика – Людмила Новичи-
хина, у которой подрастают трое 
малышей – Алина, Руслан и Родион. 
«И для ребятни всё здесь нахожу, и 
сама одеваюсь, благо размер позво-

ляет», – радуется женщина, набрав 
пакет обновок для своей семьи. 

У Нины Смолькиной – восемь 
внуков, семь племянников. По-
пробуй-ка одень такую компанию. 
«Почему бы не воспользоваться воз-
можностью, – рассуждает женщи-

на. – Ведь земляки отдают вещи от 
чистого сердца. Как правило, всегда 
есть нужный размер, а если не на-
шелся, можно оставить заказ, де-
журные консультанты позвонят, 
когда появится то, что тебе нужно».

Из самых трогательных исто-
рий последнего времени – в бутике 
полностью одели две семьи пого-
рельцев. 

– К нам не только жители рай-
центра обращаются, – говорит 
Александра Федоровна. – Звонят 
из сел района, говорят, что нужно, 
мы уже тут собираем пакеты. Че-
ловек забирает их в удобный для 
себя день. 

– Начиная этот проект, мы не 
предполагали, насколько он ока-

жется востребованным. Жителей 
района информируем через район-
ную газету, соцсети или личные 
контакты наших общественниц. 
Люди приходят в социальный бу-
тик семьями, за год регистрируют-
ся тысячи посещений…

В подтверждение этих слов 
Александра Гулидова раскрывает 
журнал, в котором фиксируются все 
поступления и выдачи. За октябрь, 
например, 172 человека взяли 1066 
вещей на сумму 82 тысячи рублей, 
принято же 750 единиц от 70 жи-
телей района. Этот месяц вполне 
типичный. Чтобы получить стати-
стику за год, достаточно умножить 
цифры на двенадцать. Более всего 
востребованы детские вещички и 
обувка. Хорошо разбираются муж-
ская одежда и книги. Бывают дни 
с таким наплывом посетителей, 
что дежурные работают вдвоем – 
поодиночке не успевают.

Чтобы поддерживать тех, кому 
помощь требуется здесь и сейчас, 
чаще всего нужны не гранты, не 
бюджетные транши, а добрая воля 
и желание – масштабы не важны. 
Будь то крупный магазин Charity 
Market, первый в Барнауле, откры-
тый благотворительным фондом 
«Облака», или поскромнее, район-
ного уровня «Щедрый вторник», 
как в Косихе, – не важно. Лишь бы 
по размеру сердца замечательных 
людей, для которых «милосердие» 
и «образ жизни» – слова-синонимы. 

Тамара ПОПОВА,
 Олег БОГДАНОВ (фото)

«Щедрый вторник», 
изобильная душа

  БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ ..

18-летний рубцовча-
нин победил в конкурсе 
«Молодой предприни-
матель».

Рубцовчанину Владимиру 
Купину всего 18 лет, а его уже 
признали одним из лучших 
предпринимателей на уровне 
Алтайского края. Юноша стал 
победителем регионального 
этапа Всероссийского конкур-
са «Молодой предприниматель 
России-2018» в номинации 
«Производство».

Про одних говорят: его бы 
энергию да в нужное русло. А 
у Владимира и энергии хоть 
отбавляй, и русло самое что 
ни на есть нужное, причем не 
одно. Помимо бизнеса парень 
вместе с единомышленни-
ками реализует социальные 
проекты.Н   

Первые деньги парень за-
работал в 15 лет, участвуя в 
различных культурных ме-
роприятиях в костюмах и 
ростовых кукол, и ведущего.

Сейчас Владимир работа-
ет сразу в двух молодежных 
общественных организациях 
города. Первая – это «Рубцовск 
молодой». Она буквально фон-
танирует идеями и сама же 

воплощает их в жизнь с крае-
вой и федеральной помощью.

Впервые в Рубцовске эти ре-
бята организовали Фестиваль 
красок в 2015 году, который 
с тех пор стал ежегодным и 
невероятно популярным. Ны-
нешним летом команда еди-
номышленников реализовала 
два замечательных проекта 
на средства президентского 
гранта. Сначала в парке им. 
Кирова построили спортив-
ную площадку «Молодежная» 
для воркаута стоимостью 500 
тыс. руб. Затем рядом появил-
ся спортивный инклюзивный 
комплекс, на его строитель-
ство ушло 630 тыс. руб. Пло-
щадки постоянно открыты, 
посещение свободное. 

Владимир Купин является 
специалистом грантовых про-

грамм общественной органи-
зации «Рубцовск молодой» и 
одновременно учредителем и 
директором центра поддерж-
ки и развития общественных 
инициатив «Сфера». Центр за-
нимается информационной 
поддержкой, помогает найти 
финансирование на реали-
зацию социально значимых 
проектов, редактирует заяв-
ки на грантовые конкурсы, 
рекомендует разработки к 
участию во всероссийских и 
международных конкурсах.К  

Казалось бы, как на этом 
заработать?

– Есть у нас бизнес-проект 
«Творческая мастерская арт-те-

рапии», он одновременно со-
циальный и коммерческий, 
– поясняет Владимир. – Для 
определенных слоев населе-
ния, например, для детей из 
малообеспеченных семей, мы 
его проводим бесплатно, а для 
остальных желающих – на плат-
ной основе.

Группа молодых людей, 
прошедших обучение в худо-
жественной школе, выезжа-
ет в детские сады и школы и 
вместе с ребятишками рисует 
песком, на воде. Стоимость за-
нятия – 80 рублей с ребенка, 
деньги невеликие, но в сред-
нем с одного образовательного 
учреждения получается за-
работать порядка 15 тыс. руб. 
При этом в городе около 20 
школ и более 30 детских садов. 
Не говоря уже о Рубцовском 
районе, где такие занятия и 
вовсе в диковинку.

Помимо этого, как только 
достиг совершеннолетия, юно-
ша зарегистрировался в каче-
стве индивидуального пред-
принимателя и осуществляет 
коммерческую деятельность, 
с которой платит налоги.

В данный момент он по-
глощен проектом «Собачий 
уют» – производством и про-
дажей будок. Идея возникла 
не на пустом месте: дома три 
большие собаки и парню за-

хотелось сделать их прожива-
ние комфортным. ИП Купин 
производит будки индивиду-
ально под каждого обитателя 
с учетом его физиологических 
особенностей. К делу привле-
кается ветеринар, который 
рассчитывает необходимые 
параметры. Предлагаются 
различные дополнитель-
ные услуги: утепление будок 
сэндвич-панелями, съемные 
крыши из мягкой черепицы, 
облицовка сайдингом, дезин-
фекция и дальнейшее обслу-
живание этого жилья. Заказы 
уже есть!

– Такого проекта больше 
нет ни в Рубцовске, ни в Ал-
тайском крае, ни даже на 
территории Сибирского фе-
дерального округа, – утвержда-
ет начинающий бизнесмен. 
– Есть различные пилорамы, 
которые из отходов производ-
ства готовы сколотить все что 
угодно. В большинстве своем 
такие будки вредят собакам 
– они неудобные.

В ближайшем будущем 
Владимир намерен развивать 
мастерскую арт-терапии и 
производство собачьих будок. 
В отдаленной перспективе 
планирует освоить и другие 
направления: общественное 
питание, инновационные ин-
тернет-технологии.

Д    
Владимир Купин – студент 

Рубцовского института (фили-
ала) АлтГУ, учится на третьем 
курсе СПО по специальности 
«Информационные системы». 
К слову, на «отлично». Затем 
намерен получить высшее 
образование по направлению 
«государственное и муници-
пальное управление».

Недавно стал победителем 
регионального этапа обще-
российской национальной 
премии «Студент года-2018» и 
будет представлять Алтайский 
край на федеральном конкур-
се, который пройдет в ноябре 
этого года в Казани.

За последние несколько лет 
принял участие в двух между-
народных стажировках в Гер-
мании, в этом году – в США по 
теме устойчивого развития и 
экологического волонтерства. 
Находил их в Интернете, уча-
ствовал в конкурсных отборах, 
побеждал и отправлялся наби-
раться опыта и знаний.

Молодой человек является 
членом Общественного совета 
по молодежной политике при 
главе Рубцовска и участником 
краевого штаба волонтеров 
«Универсиады-2019». 
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

  АГРОВЕСТИ ..
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  МАЛЫЙ БИЗНЕС.
Дерзай, пока молодой!

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Комнату в 3-комнатной квартире 
девушке-студентке в г. Барнауле (район 
Докучаево). Тел. 8-963-506-9840.

Комнату, квартиру в г. Барнауле в рай-
оне ТЦ «Озерный». Тел. 8-961-236-3667.

Студию (25 кв. м, 3 этаж, центр, новый 
дом, недорого). Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалистиче-
ский, 130 (кирпичн., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
970 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

2-комн. в Павловске Павловского района 
(48,3 кв. м, 3/3, теплая, 1 сотка земли,
рядом остановка, магазин). Тел.: 8-913-
252-2124, 8-913-098-9742.

3-комн. в с. Косиха Косихинского района 
в 2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, 
центр, газ, постройки, 8 соток земли). 
Тел. 8-963-521-7618.

Комнату в г. Барнауле (14 кв. м, мебли-
рованная, цена договорная, в хорошем 
состоянии). Тел. 8-903-912-1447.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

В с. Озеро-Петровском Троицкого района
(два дома, беседка, хозпостройки новые, 
баня, посадки, 20 соток, берег озера, лес, 
недорого). Тел. 8-963-504-6921.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтар-
ного рынка, кирпичн., все централь-
ные коммуникации, 30 кв. м, 2,5 сот-
ки земли, цена 1250 тыс. руб., торг) 
или меняю на 1-комнатную квартиру. 
Тел. 8-929-329-5887.

На ст. Корчино (350 тыс. руб., все хозпо-
стройки, баня). Тел. 8-903-949-2878.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка, с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

В г. Камне-на-Оби (2 комнаты, кухня, 
большая веранда, огород, гараж, рядом 
детский сад, школа. Тел.: 8-913-241-0411, 
8-913-225-7692.

1/2 дома в центре Калманки (деревян-
ный, 60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, ря-
дом газопровод). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

В с. Первомайском Бийского района 
(брус, 32 кв. м, пластик. окна, с/у в доме, 
14 соток земли, рядом школа, больни-
ца, магазин, недорого, торг). Тел. 8-905-
987-4387.

1/2 дома в п. Беловском Троицкого райо-
на с участком 20 соток, евроремонт, газо-
вый котел, санузел. Тел. 8-903-996-0202.

В п. Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, бетонный 
пол, возможна рассрочка, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Кооперативный в г. Барнауле на 
ул. Солнечная Поляна, 30 (19 кв. м, смот-
ровая яма, металлический стеллаж, 
охрана, сухой). Тел. 8-983-176-6358.

C , 
Участок в г. Барнауле, п. Мохнатушка 

Центрального района (16,8 га, недорого). 
Тел. 8-960-945-8906.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского района
(10 соток, собственность, рядом с Бийском,
имеется э/э, водопровод, недорого, торг). 
Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, при-
ватизирован, дом, баня, теплица). 
Тел. 8-962-794-1005.

, 

УАЗ-31519 (2001 г. в., цвет «белая ночь»). 
Тел.: 8-962-810-5688.

Плуг (в хорошем техническом состоянии). 
Тел. 8-913-231-9317.

Мед (высокое качество, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Аквариум (240 л, каркасный, стекло 10 мм,
с рыбками, трава, грунт, все принад-
лежности, цена 7500 руб., торг на месте). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Детский аккордеон «Малыш» (в отлич-
ном состоянии, чехол, цена 2500 руб., 
торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Лыжные ботинки (разм. 43, в отличном 
состоянии). Тел. 8-963-530-8648.

Коньки с ботинками (б/у, в отличном 
состоянии, разм. 41, цена 1500 руб., торг). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Магнитофон катушечный и магнито-
фонные катушки. Тел. 8-913-238-5963.

Велотренажер (в хорошем состоянии, 
недорого). Тел. 8-909-507-1888.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, елочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам в добрые руки щенков (помесь с овчар-
кой, 1 месяц, г. Барнаул). Тел. 8-963-577-2632.

Отдам в добрые руки молодую кошку-
мышеловку (трехцветного окраса, воз-
можна доставка по г. Барнаулу). Тел.: 8-913-
228-5696, 44-88-86.

Отдам в добрые руки кота (г. Барнаул, 
стерилизованный, тигрового окраса, 
весом 5 кг). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки котят (мальчи-
ки, окрас рыже-белый, возраст 3 меся-
ца, к туалету приучены). Тел.: 44-83-09, 
8-962-813-9730.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Извещение о согласовании проекта межевания
На основании ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного на-

значения» кадастровый инженер Петерс Эрнест Сергеевич (659660, 
Алтайский край, Петропавловский район, с. Петропавловское, ул. 
Спортивная, д. 1, кв. 1, квалификационный аттестат № 22-11-143, тел. 
8-905-988-1791, e-mail: peterserik@mail.ru) извещает собственников зе-
мельного участка с кадастровым номером 22:34:011001:724, располо-
женного по адресу: Алтайский край, Петропавловский район, зем-
ли общей долевой собственности СПК «Колхоз Путь к коммунизму» 
(ориентировочно 6500 м на северо-восток от с. Камышенка и с восточ-
ной стороны прилегающие к границам с. Камышенка), о том, что в 
отношении данного участка проводятся кадастровые работы и под-
готовлен проект межевания по образованию земельных участков. 

Заказчик кадастровых работ: Скорлупин Сергей Александрович 
(659668, Алтайский край, Петропавловский район, с. Камышенка, 
ул. Трактовая, д. 20, тел. 8-909-505-4241). 

Ознакомиться с проектом межевания и представить обоснован-
ные возражения можно по адресу: 659660, Алтайский край, Петро-
павловский район, с. Петропавловское, ул. Жукова, 37, в течение 
30 дней со дня опубликования данного извещения в газете.

Извещение о проведении общего собрания 
участников долевой собственности

25.01.2019 в 10 часов 00 минут в здании сельского Дома культуры 
по адресу: Алтайский край, Усть-Пристанский район, с. Елбанка, 
ул. Новая, д. 57, состоится общее собрание участников общей доле-
вой собственности земельных участков с кадастровыми номерами: 
22:55:030103:228, 22:55:000000:238, 22:55:030103:227, 22:55:000000:221, 
22:55:030103:226, 22:55:000000:225, 22:55:030103:225, 22:55:000000:232, 
22:55:030406:169, 22:55:000000:296, 22:55:030305:78, 22:55:030204:586, 
22:55:030103:234, 22:55:030204:585, 22:55:030103:235, 22:55:030305:83, 
22:55:030103:236, 22:55:030305:84, 22:55:030406:171, 22:55:000000:209, 
22:55:030305:81, 22:55:000000:206, 22:55:030103:229, 22:55:000000:224, 
22:55:030103:230, 22:55:030204:584, 22:55:030103:231, 22:55:030204:582, 
22:55:030406:170, 22:55:030204:581, 22:55:030305:79, 22:55:030204:583, 
22:55:030103:232, 22:55:030406:173, 22:55:030103:233, 22:55:030103:237, 
22:55:030305:80, 22:55:000000:208, 22:55:000000:222, 22:55:030103:243, 
22:55:000000:226, 22:55:000000:421.

Местоположение: Алтайский край, Усть-Пристанский район, 
с. Елбанка , МО Елбанский сельский совет.

Повестка дня:
– выборы председателя и секретаря собрания;
– выборы уполномоченного лица на совершение юридически 

значимых действий (заключение, расторжение договоров аренды) 
в отношении принадлежащих собственникам земельных долей в 
составе указанных земельных участков.

При себе иметь документы, удостоверяющие личность, свиде-
тельство на земельную долю.

Представителям собственников земельных долей иметь надле-
жащим образом оформленную доверенность.

По вопросам обращаться по тел. 8-903-957-9713.

С подарками от «АП»
В преддверии наступающего 

Нового года редакция «Алтай-
ской правды» обьявляет конкурс 
для читателей на лучшее фото-
поздравление.

До 22 декабря по электронному 
адресу: mail@ap.22.ru или почтово-
му: г. Барнаул, ул. Короленко, 105 мы 
принимаем поздравления с Новым 
годом – ваши фотографии, симво-
лизирующие праздник, веселье и 
волшебство, а еще ваши искренние 
пожелания счастья и удачи всем чи-
тателям нашей газеты! Это могут 
быть необычные ракурсы празднова-

ния самого ожидаемого и любимого 
торжества, с карнавала, с символом 
праздника по восточному гороскопу 
– Кабаном (желательно настоящим, 
живым!) или другими новогодними 
персонажами, елочными украше-
ниями…

Желательно, чтобы фото были хо-
рошего разрешения, так как лучшие 
мы планируем размещать в соцсетях 
и на страницах нашей газеты. Трое 
авторов самых оригинальных фото 
получат новогодние подарки! Ждем 
ваши снимки уже сегодня!

Оксана ШИЛЬРЕФ

Что под ёлочкой?
Роспотребнадзор в преддве-

рии новогодних праздников за-
пускает телефонную «горячую 
линию» по качеству и безопас-
ности детских товаров. Обраще-
ния будут приниматься с 10 по 
31 декабря.

Можно задать вопросы по ка-
честву и безопасности детской 
одежды, обуви, игрушек, сладких 
подарков, карнавальных костюмов, 
пиротехники, услуг аниматоров и 
детских елок и т. д. Звоните по теле-
фону (3852) 66-54-27 (понедельник 
– четверг – с 8.30 до 17.00, пятница 
– с 9.00 до 12.45).

Светлана ЯКОВЛЕВА

Владимир Купин.

Посетителей в «Благотворительном бутике» хватает.Александра Гулидова и на пенсии нашла себе дело по душе.

  КРАТКО .
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СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

 Волейболист Филипп Воронков – один из самых титулован-
ных алтайских спортсменов-игровиков за всю историю. За 
его плечами победы в еврокубках, медали в чемпионатах 
страны. Спустя 14 лет, проведённых в элите российского 
волейбола, он вернулся домой – доигрывать карьеру в бар-
наульском «Университете».

– Филипп, каково после стольких 
лет вновь выступать за родной 
клуб?
– Для меня сейчас здесь всё новое: 

команда, зал, к которому пока не уда-
ётся притереться. Был удивлён, что 
на игры собирается столько людей. 
И на балконе стоят, и в дверях. Это 
очень радует. Болельщики со стажем 
подходят, всегда рад с ними пооб-
щаться. Честно говоря, я планировал 
продолжить карьеру в питерском 
«Зените», с которым мы завоевали 
«серебро» суперлиги. Но руководство 
клуба решило не продлевать кон-
тракт с возрастными игроками. Был 
вариант, что я останусь в фарм-клубе 
«Зенита» – «Автомобилисте», которо-
му помогал в конце прошлого сезона 
выйти в лигу «А». Но тоже не срос-
лось. Понятно, что каждый игрок с 
большим опытом в суперлиге имеет 
свою цену. Но есть риск, что полу-
чишь травму. И сколько ты будешь 
восстанавливаться? Точно не как 
20-летний парень, который к тому же 
играет за гораздо меньшие деньги.

– Летом ходили слухи, 
что ты можешь про-
должить карьеру за 
границей. Почему 
все-таки сделал 
выбор в пользу 
«Университета»?

– Из-за границы по-
ступали предложения, но 

ехать одному – не лучший ва-
риант. Всё-таки за 14 лет в суперлиге 
привык быть вместе с семьёй. Решили 
остаться в Барнауле. Родители, друзья, 

естественно, рады тому, что мы теперь 
стали чаще видеться. Сын пошёл здесь 
во второй класс, дочь устроили в са-
дик. В принципе, летом я уже хотел 
завершать карьеру. Никаких предсе-
зонных сборов у меня не было, шесть 
месяцев не тренировался. Но потом 
Иван Филиппович (Воронков, главный 
тренер «Университета» и родной дядя 
Филиппа. – Прим. «АП») предложил по-
полнить состав команды. Я подумал: 
«Почему бы и нет?» Ещё есть какие-то 
цели в волейболе и, самое главное, 
возможности для их осуществления. 
Постараюсь помочь родной коман-
де, чем смогу. Естественно, поначалу 
физические кондиции были далеки 
от оптимальных. Ощущаю, что в 20 

– 25 лет я бы, наверное, быстрее на-
бирал форму и восстанавливался от 
нагрузок. Сейчас любой рывок может 
вообще поставить крест на карьере. 
Поэтому не форсирую подготовку. К 
тому же нужно сыграться с пасую-
щим, а это дело не одного дня.

– Какую команду из тех, за ко-
торые выступал в суперлиге, 
вспоминаешь с особой теплотой?

– Очень тёплые воспоминания о 
Новом Уренгое, где после шести лет 
выступления за «Факел» меня уже 
родным считают. Выиграли кубок 
ЕКВ (второй по значимости волей-
больный турнир в Европе после Лиги 
чемпионов. – Прим. «АП»), «бронзу» 
чемпионата страны. Болельщики, 
среди которых немало наших зем-
ляков, встречают меня там как сына. 
В новосибирском «Локомотиве» было 
очень тяжело, как будто в армии отслу-
жил. Андрей Геннадьевич Воронков 

(экс-главный тренер сборной России, 
однофамилец Филиппа. – Прим. «АП») 
часто повторял нам, что дисциплина 
бьёт класс. Наверное, поэтому мы и 
выиграли дважды Кубок России, Лигу 
чемпионов. В Нижнем Новгороде был 
хороший коллектив, но из-за финан-
совых проблем клуб обанкротился и 
по контракту нам так и не заплатили.

– В 2004 году на играх «Универ-
ситета» с «Факелом» на тебя 
обратил внимание легендарный 
Владимир Кондра. Он даже ска-
зал, что не прочь увидеть такого 
игрока в своей команде. Можно 
сказать, что эти матчи круто 
изменили твою карьеру?

– Не знаю. В 2005 году «Факел» воз-
главил Борис Колчин, не уверен, что 
он обсуждал с Кондрой мою кандида-
туру. В сентябре того года мы с «Уни-
верситетом» отправились в Сургут на 
Кубок Сибири и Дальнего Востока. Я 
тогда уже защитил диплом на юрфаке 
Алтайского госуниверситета, прошёл 
сборы в Адлере, куда «Университет» 
ездил первый раз. В Сургуте играли с 
«Факелом», в котором Колчин собрал 
таких звёзд, как Олихвер, Ушаков, 
Савельев, Яковлев, поигравших и 
в сборной, и за границей. Если не 
ошибаюсь, мы их обыграли 3:2. И 
после матча Борис Николаевич пред-
ложил перейти в «Факел», на что я, 
естественно, согласился. Такой шанс 
может выпасть только раз в жизни. 
Да, у нас было непонимание с Иваном 
Филипповичем. Но для дальнейше-
го профессионального роста нужно 
было уехать. Хотелось выиграть что-то 
стоящее, добиться какого-то звания.

– В одном из интервью ты от-
мечал, что «Факел» дал совер-
шенно иное понимание работы 
на площадке и за ее пределами. 
В чём это выражалось?
– Во всём в совокупности – в зада-

чах, целях, требованиях тренера. Я 
оказался в окружении игроков, за ко-
торых до этого болел по телевизору. 
Естественно, всех с открытым ртом 
слушал, впитывал всё как губка. А по-
сле тренировки уже размышлял, что 
взять на вооружение, а что отбросить.

– В Новый Уренгой ты ведь шёл 
с риском оказаться на скамейке, 
ведь так?

– Да, но надо было с чего-то начи-
нать. На моей позиции диагональ-
ного первым номером был Рома 
Яковлев, который только из Италии 
приехал. Надо было с ним конкури-
ровать, помогать ему на трениров-
ках. В Новосибирске моим коллегой 
по амплуа тоже был игрок сборной 
России – Коля Павлов. У нас с ним 
разные стили. Он предпочитает бы-
струю игру, я – более взвешенную. 
Поэтому мы создавали много про-
блем сопернику, когда меняли друг 
друга. Кстати, с ним мы оказались 
вместе и в 2014 году в нижегородской 
«Губернии», где он сыграл буквально 
пару игр, получил серьёзную травму 
и выбыл до конца сезона.

– По мнению известного спор-
тивного журналиста Льва Россо-
шика, свой лучший сезон в карьере 
ты провёл как раз в «Губернии», 
где стал главным бомбардиром 
команды. Согласен с этим?

– Согласен с тем, что там я впервые 
провёл полноценный сезон, остав-
шись единственным диагональным 
и получив много игрового време-
ни. И после этого меня уже брали в 
красноярский «Енисей» в качестве 
первого диагонального, а не дублёра.

– Давай вспомним столь успеш-
ный для тебя 2013 год, когда ты 
победил с «Локомотивом» в Лиге 
чемпионов. Для тебя это был 
полноценный титул, завоёванный 
своими руками?
– Ну а как? Конечно, своими рука-

ми. Это общая победа всех игроков, а 
также тренеров, массажистов, работ-
ников новосибирского клуба, каждый 
из которых внёс свою лепту. Да, я не 
играл основную часть этого турнира. 
Но основной состав надо было подго-
тавливать, тренироваться, выигрывать 
предварительные матчи, чтобы дойти 
до Финала четырёх. Конечно, хотелось 
получать больше игрового времени. 
В том году у нас был шведский диаго-
нальный Маркус Нильсон, на которого 
делалась основная ставка. Именно он 
стал тогда самым ценным игроком. 
В полуфинале обыграли казанский 
«Зенит», а в финале выиграли 3:2 у ита-
льянцев, став сильнейшей командой 
Европы. Это было очень круто.

– Где хранятся твои волейболь-
ные трофеи?

– Золотые медали кубка ЕКВ и Лиги 
чемпионов – у мамы. Остальные ле-
жат в сумках, которые по-прежнему 
разбираем. Квартиру в микрорайоне 
Невский приобрёл уже давно. Она сто-
яла без ремонта, как склад использо-
валась. За долгие годы там скопилась 
куча вещей – сумки, баулы до потолка.

– Болельщики надеются, что 
возвращение столь опытных 
игроков поможет «Универси-
тету» побороться за медали…

– Они имеют на это право. Хотят от 
любимой команды высоких резуль-
татов, это нормально. Что ж, будем 
стараться. «Университет» два года 
назад уже брал медали лиги «А». 
Хотелось бы ещё взять. Почему нет?

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Щуровский 
реванш

Алтайский борец Вита-
лий Щур одержал победу 
в составе сборной России 
на командных соревнова-
ниях «Кубок АЛРОСА».

Традиционный междуна-
родный турнир по вольной 
и греко-римской борьбе со-
стоялся 1 декабря в Москве. В 
греко-римской борьбе успех 
праздновали хозяева, второе 
место заняли узбеки. Две 
схватки в составе победи-
телей провёл алтайский 
супертяжеловес Виталий 
Щур, серебряный призёр 
чемпионата Европы этого 
года в категории «130 кг». В 
первом круге он со счётом 
2:0 победил чемпиона Азии-
2018 Муминжона Абдуллаева 
из Узбекистана, взяв у него 
реванш за недавнее пораже-
ние в финале на Кубке Болата 
Турлыханова в Алма-Ате. Во 
втором поединке Виталий 
взял верх со счётом 5:0 над 
Турманом Эйюбовым из 
Азербайджана. 

Попал 
в резерв

В Саранске проходили 
Всероссийские соревнова-
ния по плаванию «Резерв 
России».

В состязаниях участвовали 
лишь по 30 сильнейших плов-
цов в каждой спортивной 
дисциплине официального 
рейтинга Всероссийской фе-
дерации плавания за 2018 год. 
Из алтайских спортсменов 
лучший результат показал 
воспитанник бийского отде-
ления краевой спортивной 
школы олимпийского резер-
ва «Обь» Илья Шилкин. Он 
первенствовал на дистанции 
50 метров брассом с резуль-
татом 27,97 секунды среди 
юношей 15 – 16 лет. Кроме 
того, на счету воспитанника 
тренера Сергея Лочканова 
второе место на стометровке 
брассом.

Порадовали 
и огорчили
В минувшие выходные 

барнаульский «Универси-
тет» провёл два домаш-
них матча в рамках выс-
шей лиги «А» чемпионата 
России против команды 
«Трансгаз-Ставрополь» из 
Георгиевска.

В первой игре «студенты» 
одержали победу со счётом 
3:1, а на следующий день 
гости взяли реванш – 3:2. 
Исход встречи решался на 
тай-брейке, где до счёта 11:11 
шла абсолютно равная игра. 
Однако затем георгиевцы на-
брали четыре очка подряд, 
что и принесло им победу. 
Следующие матчи «Универ-
ситет», на счету которого 
стало семь побед при семи 
поражениях, проведёт 8 – 9 
декабря в Екатеринбурге про-
тив действующего чемпиона 
высшей лиги «А» – «Локомо-
тива-Изумруда».

Не слабый 
пол

Четыре а лта йск ие 
спортсменки стали меда-
листками Всероссийских 
соревнований по боксу 
«Олимпийские надежды».

Анастасия Заикина из 
Камня-на-Оби и Валерия Во-
ронцова из Кытманово стали 
победительницами в своих 
весовых категориях среди де-
вушек 14 – 15 лет. В этой же воз-
растной группе второе место 
заняла Альбина Кудинова из 
Камня-на-Оби. Ещё одно «се-
ребро» завоевала Александра 
Овсянникова из Кытманово, 
выступавшая в возрастной 
группе 16 – 17 лет. Все четыре 
спортсменки приглашены в 
юношескую сборную России 
для подготовки к международ-
ным соревнованиям.
Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .

  ГОСТЬ НОМЕРА .
Филипп Воронков: 
«Хочется помочь родной команде»

Очередной спортив-
ный клуб, где смогут 
тренироваться юные 
дзюдоисты и гимнаст-
ки, 1 декабря в торже-
ственной обстановке 
открыли в Барнауле.

Чемпион мира и Европы 
2009 года, бронзовый призёр 
Олимпийских игр 2012 года 
Иван Нифонтов ушёл из боль-
шого спорта, но не из дзюдо. 
Как атлет, который долгие 
годы прославлял Алтай на ми-
ровой арене, он считает себя 
ответственным за развитие 
этого направления в регионе. 
Открытие уже третьего в крае 
спортивного центра «Триумф» 
для занятий дзюдо и худо-
жественной гимнастикой, 
который расположен в ТРЦ 
«Арена», можно считать ещё 
одной его маленькой победой.

– Спортивный клуб «Три-
умф» – это дальнейший этап 
моей жизни, цель которой – 
передать накопленный опыт 

следующему поколению спорт-
сменов, – сказал на церемонии 
открытия Иван Нифонтов. – За 
три года работы «Триумфа» у 
нас уже три филиала, в них 
занимаются около 300 детей. 
Растёт и коллектив тренеров, 
которых мы стараемся при-
влекать достойной зарплатой.

«Триумф» – это частный 
проект, который реализуется 
без бюджетного финансирова-
ния. К созданию клуба немало 
усилий приложила и супруга 
борца Кристина – в прошлом 
успешная гимнастка-«худож-
ница», победительница все-
российских и международных 
соревнований. Новый филиал 
площадью около 600 квадратов 
включает в себя три простор-
ных зала для занятий дзюдо, 
художественной гимнастикой 
и хореографией, а также ком-
фортабельные раздевалки.

В церемонии открытия при-
няли участие начальник УФСБ 
России по Алтайскому краю 
Юрий Мороз, врио начальни-
ка краевого управления по 

спорту и молодёжной поли-
тике Екатерина Четошникова, 
председатель барнаульского 
горспорткомитета Алексей 
Каретников, сопредседатель 
регионального штаба ОНФ 
Марина Ермоленко и другие.

Иван Нифонтов подчер-
кнул, что не намерен оста-
навливаться на достигнутом 
и в ближайшем будущем пла-
нирует приступить к своему 
главному проекту – строитель-
ству многофункционального 
спорткомплекса «Триумф». 
По словам Ивана, как толь-
ко будут готовы документы 
на земельный участок, ко-
торый находится на улице 
Жасминной рядом с ледовым 
дворцом «Динамо», начнётся 
разработка проектно-сметной 
документации. По задумкам 
это будет двухэтажное соору-
жение, предназначенное для 
занятий дзюдо, художествен-
ной гимнастикой и другими 
видами спорта.

Евгений ЛИМАНСКИЙ 
(фото автора)

  ТОЧКА РОСТА.
Новый триумф Нифонтова

  ЦИФРА .

  АНОНС .

– Филипп, каково после с
лет вновь выступать з
клуб?
– Для меня сейчас здесь в

команда, зал, к которому по
ётся притереться. Был уди
на игры собирается стольк
И на балконе стоят, и в две
очень радует. Болельщики с
подходят, всегда рад с ни
щаться. Честно говоря, я пла
продолжить карьеру в пи
«Зените», с которым мы за
«серебро» суперлиги. Но рук
клуба решило не продлев
тракт с возрастными игрок
вариант, что я останусь в фа
«Зенита» – «Автомобилисте
му помогал в конце прошло
выйти в лигу «А». Но тоже
лось. Понятно, что каждый
большим опытом в суперли
свою цену. Но есть риск, ч
чишь травму. И сколько ты
восстанавливаться? Точн
20-летний парень, который 
играет за гораздо меньши

– Летом ходил
что ты може
должить ка
грг аницей.
ввсе-таки
выбор в
«Универси

– Из-за гра
ступали предлож

ехать одному – не лу
риант. Всё-таки за 14 лет в с
привык быть вместе с семьёй
остаться в Барнауле. Родител

Зал борьбы оснащён двумя татами.

«Триумф» – это семейное детище Нифонтовых.

Юным гимнасткам прививают гибкость и грацию.

        
   -   -
  «Т ».  «Т ».
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Огонь и лёд
В выходные жителей Алтайского края ожидает 
несколько крупных событий из мира спорта.

В субботу, 8 декабря, в Барнауле состоится эстафета огня 
XXIX Всемирной зимней универсиады. Один из главных 
атрибутов Студенческих игр в специальной транспортной 
колбе доставят к набережной Оби, где в 16.30 состоится це-
ремония зажжения. Факелоносцы пробегут по главному 
проспекту города до площади Сахарова. У жителей и гостей 
краевого центра будет возможность сделать памятные фо-
тографии. Зимняя Универсиада пройдет в Красноярске со 
2 по 12 марта 2019 года.

8 и 9 декабря ХК «Алтай» принимает на домашнем льду 
«Ростов». Барнаульские хоккеисты вернулись с успешного 
выезда по маршруту Курган – Орск, одержав четыре победы 
из четырёх. Однако продлить беспроигрышную серию в 
матчах с безоговорочным лидером первенства ВХЛ из Росто-
ва-на-Дону будет крайне непросто. В любом случае команде 
понадобится активная поддержка болельщиков. Субботняя 
игра, запланированная на 17.00, из-за эстафеты огня Универ-
сиады перенесена на 19.00. 9 декабря матч стартует в 17.00. 
Встречи пройдут на ледовой арене «Динамо» имени Юрия 
Карандина, цена билета – 200 рублей.

8 и 9 декабря «АлтайБаскет» проводит очередные до-
машние матчи в рамках российской суперлиги-2 против 
команды «Чебоксарские ястребы». Начало первой игры – в 
19.00. Повторный поединок стартует в 17.00. По сравнению с 
прошлым сезоном барнаульская команда заметно прибавила 
и теперь способна потрепать нервы даже главным фаворитам 
чемпионата. Что и случилось 3 декабря во встрече с «Уфим-
цем», лидирующим в турнирной таблице. «АлтайБаскет» 
проигрывал во втором периоде с разницей в 20 очков, но к 
середине четвёртой четверти сумел подобраться на расстояние 
одного броска. Жаль, что сил на дальнейшие подвиги уже не 
хватило и гости из Уфы вырвали победу – 82:77. Вчера, когда 
номер уже был подписан к печати, состоялся повторный матч.

8 декабря в манеже АлтГТУ состоится V турнир по лёг-
кой атлетике на призы Сергея Шубенкова. В соревнованиях 
планируется участие 250 спортсменов из Алтайского края 
и регионов СФО. Парад участников – в 13:30. 


